



## **КОММЮНИКЕ**

### **по итогам состоявшейся в рамках IV Евразийского женского форума сессии "Женщины-ученые - лидеры научно-образовательной сферы"**

**19 сентября 2024 года** в городе Санкт-Петербурге в рамках постоянно действующего проекта Евразийского женского форума "Женщины-ученые и глобальные вызовы современности" проведена сессия "Женщины-ученые – лидеры научно-образовательной сферы", к участию в которой приглашены девушки и женщины из разных стран, достигшие выдающихся успехов в науке, просветительской деятельности, вносящие значимый вклад в развитие международного образовательного и академического сотрудничества.

Мы, участницы сессии "Женщины-ученые – лидеры научно-образовательной сферы",

#### **ПРИНИМАЯ ВО ВНИМАНИЕ:**

приоритетное значение равенства прав мужчин и женщин для устойчивого развития человечества,

важную роль женщин в наставничестве, образовании, развитии научных знаний, популяризации науки среди детей и молодежи,

значимость науки в современном мире как действенного инструмента принятия обоснованных решений и достижения глобальных целей во всех сферах жизни, обеспечения устойчивого развития национальных экономик и человечества в целом;

#### **УЧИТЫВАЯ, что:**

научно-технологический прогресс может стать более значительным, если будут задействованы в полной мере талант, творческие способности и потенциал девушек и женщин в науке, инженерном деле и математике,

стереотипное распределение ролей в обществе затрудняет карьеру девушек и женщин в различных областях науки и технологий;

**ПРИЗЫВАЕМ государства, международные организации и национальные общественные объединения:**

расширять практику содействия справедливому представительству женщин на руководящих должностях, в том числе в сфере науки и образования;

поощрять участие женщин в научных исследованиях, образовательной и просветительской деятельности;

поощрять и поддерживать девушек и женщин в реализации ими своего потенциала в качестве ученых-исследователей, новаторов, популяризаторов науки;

объединять усилия государственного и частного сектора, гражданского общества с тем, чтобы девушки и женщины имели необходимые возможности для успешной работы в научных областях, совершения передовых открытий в будущем,

использовать передовой мировой опыт в обеспечении доступности образования для женщин, создании возможности совмещения традиционных семейных ценностей и развития научной карьеры для молодых исследовательниц,

привлекать общественное внимание к достижениям женщин в различных областях научных знаний, создании инновационных технологий, продуктов и услуг, необходимых для повышения качества жизни населения и отвечающих национальным приоритетам государств.

**ОБРАЩАЕМСЯ к лидерам государств, политическим и общественным деятелям, представителям научных и культурных кругов, средств массовой информации и общественных объединений** с предложением оказывать всемерное содействие популяризации и практической реализации положений настоящего Коммюнике.

**Мир нуждается в науке, а науке нужны женщины.**



## **COMMUNIQUE**

### **following the Fourth Eurasian Women's Forum session 'Women Scientists: Leaders in Science and Education'**

**On 19 September 2024**, the city of St. Petersburg hosted the session 'Women Scientists: Leaders in Science and Education' as part of the permanent project of the Eurasian Women's Forum 'Women Scientists and the Global Challenges of Our Time'. Girls and women from different countries who have achieved outstanding success in science and educational activities and made a significant contribution to the development of international educational and academic cooperation were invited to take part in the session.

We, the participants in the session 'Women Scientists: Leaders in Science and Education',

#### **TAKING INTO CONSIDERATION:**

the priority importance of equal rights for men and women for the sustainable development of humanity,

the important role of women in mentoring, education, the development of scientific knowledge, and the promotion of science among children and youth,

the importance of science in the modern world as an effective tool for taking informed decisions and achieving universal goals in all areas of life and ensuring the sustainable development of national economies and humanity as a whole,

#### **WHEREAS:**

scientific and technological progress could become even more substantial if the talent, creativity, and potential of girls and women in science, engineering, and mathematics are fully utilized,

the stereotypical distribution of roles in society hinders the careers of girls and women in various fields of science and technology,

**CALL on states, international organizations, and national public associations:**

to expand the practice of promoting the equitable representation of women in leadership positions, including in science and education,

to encourage women's involvement in scientific research, education, and outreach activities,

to encourage and support girls and women in realizing their potential as research scientists, innovators, and promoters of science,

to consolidate the efforts of the public and private sectors and civil society so that girls and women have the opportunities needed to successfully work in scientific fields and make cutting-edge discoveries in the future,

to use the world's best practices to ensure the accessibility of education for women and create the opportunity to combine traditional family values and develop a scientific career for young female researchers,

to attract public attention to women's achievements in various fields of scientific knowledge and the creation of the innovative technologies, products, and services needed to improve the population's quality of life and meet the national priorities of governments.

**APPEAL to leaders of states, political and public figures, representatives of scientific and cultural circles, the media, and public associations** with a proposal to provide all the different kinds of assistance needed to promote and implement the provisions of this Communiqué in practice.

**The world needs science, and science needs women.**